

ACTAS DE SESIONES

Acta de la sesión ordinaria del 22 de noviembre de 1967

Se inició la sesión a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Rafael Carral y de Tersea, presidente de la Academia.

Fue leída el acta de la sesión anterior y aprobada sin modificaciones.

El Dr. Carlos R. Pacheco, Secretario General de la Academia, leyó la siguiente correspondencia recibida: El Servicio Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores informa que el Dr. Alfonso Alvarez Bravo fue nombrado presidente de la Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia, durante el congreso que dicha corporación celebró en Sidney, Australia.

Igualmente se leyó una carta del Dr. J. Joaquín Izquierdo en la que informa que fue nombrado Miembro Emérito de la Asociación Americana para el Progreso de la Ciencia. El Dr. Izquierdo ha sido miembro activo de dicha asociación por más de 3 décadas.

El Dr. Miguel Schulz, por razones de salud, presenta su renuncia como miembro de la Corporación. El Sr. Presidente, con base en el artículo 25 de los estatutos, propuso como integrantes de la comisión para estudiar la renuncia del Dr. Schulz a los doctores Horacio Rubio Palacios, Rosario Barroso y Edmundo Rojas, la asamblea aprobó la propuesta.

El Dr. Silvestre Frenk, de la Sección de Nutriología, presentó el trabajo: "Actividad enzimática en el desnutrido". El comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Guillermo Soberón.

El Dr. Abdo Bisteni felicitó al autor por el excelente trabajo e hizo notar que cambios electrolíticos similares del espacio intracelular se encuentran en las zonas que constituyen el infarto del miocardio. El Dr. Rafael Carral felicitó también al ponente por su interesante comunicación.

La Sección de Urología presentó los siguientes trabajos: Consideraciones sobre vejiga neurogénica, Dr. Eduardo Castro. Algunas adquisiciones en el estudio radiológico del aparato urinario, Dr. Raúl López Engelking. Contribución al estudio de la circulación renal, Dr. Angel G. de Quevedo.

El Dr. Gómez Orozco mencionó los peligros de la vacuna antirrábica hecha de sistema nervioso de conejo, para producir vejiga neurogénica y señala que la Academia debe proponer al Gobierno que dicha vacuna debe ser hecha de embrión de pato.

El Dr. Francisco Valdés preguntó al Dr. Castro que si el término "vejiga neurogénica" no es correcto, cuál propone en su lugar. El Dr. Biagi informa que el Instituto de Virología ya produce vacuna antirrábica hecha del sistema nervioso de ratones recién nacidos.

El Dr. Velasco Suárez se refirió a que ya existen recursos electrónicos consistentes en marcapasos para el tratamiento de la vejiga neurogénica. El Dr. Rafael Rodríguez preguntó qué opinión se tiene en la etiopatogenia de la vejiga neurogénica en los diabéticos. El Dr. Gordillo felicitó al Dr. Quevedo por sus preparaciones y resaltó la importancia de conocer la circulación renal en la cirugía conservadora; también mencionó que con electrodos se puede determinar la circulación de hidrógeno para decidir sobre el tipo de resección.

El Dr. Castro agradeció al Dr. Gómez Orozco sus consideraciones y contestó al Dr. Velasco señalando que los marcapasos están indicados en algunos casos; respecto al comentario del Dr. Rodríguez, hizo notar que no mencionó la diabetes porque en el medio donde trabaja no existe esa experiencia.

El Dr. Quevedo agradeció el comentario del Dr. Gordillo.

En ausencia de asuntos generales se levantó la sesión a las 21.40 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Alvarez Alba, Biagi, Bisteni, de Buen, Calderón de Laguna, Carral y de Teresa, Castro, Costero, Cueva, Durazo, Espinosa de los Reyes, Fastlicht, Frenk, de la Fuente, García Castañeda, García, García Reyes, Gómez Orozco, González Ramos, Gordillo, Guevara González, Heredia Duarte, Hernández Valenzuela, Izquierdo, Landa, López Engelking, Núñez Andrade, Ortiz Monasterio, Pacheco, Palomino Dena, Quevedo Mendizábal, Quiñones, Quiroz, Rodríguez, Salas, Soberón Guillermo, Valdés la Vallina, Velasco

Suárez, Zalce y el socio correspondiente Spínola.

Acta de la sesión conjunta de la Academia Nacional de Medicina en colaboración con el Instituto Nacional de Cardiología del día 24 de noviembre de 1967

Se inició la sesión a las 20 hrs. en punto bajo la presidencia del Dr. Isaac Costero, Vice-presidente de la Academia y del Dr. Manuel Vaquero, Director del Instituto Nacional de Cardiología, llevándose a cabo el siguiente programa:

1. "Malformaciones de los cojines del canal atrioventricular y su clasificación", por los Dres. Ma. Victoria de la Cruz, Jorge Espino Vela, Leandro Plaza Celemin y Luis Muñoz Castellanos.
2. "Conceptos antiguos y modernos sobre miocardiopatías", por los doctores Isaac Costero y Rosario Barroso Moguel.
3. "Las arterias coronarias", por el Dr. Jorge Soni.
4. "Tratamiento quirúrgico de los aneurismas de la aorta torácica", por el Dr. Jenaro Pliego.

Se levantó la sesión a las 21.00 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Barroso Moguel, Bisteni, Contreras, Costero, Espino Vela, García, Marván, Mendoza, Pacheco, Pliego Díaz, del Pozo, Vasconcelos y el socio titular Vaquero.